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[为何退役]

猜测一：膝伤难愈
人们总是更关注李娜在球场上

的表现，而对于她的伤势有些忽视。

而事实上李娜也是一身的伤病，尤其

多年的膝伤更是让她在球场上不得

不多加提防。

早在2002年李娜结束第一段职

业生涯的时候，伤病就已经伴随其左

右。2004年再次复出球场后，她先后

遭遇到了膝伤、脚踝伤势的困扰，特

别是膝盖的伤势让她不得不先后三

次接受手术治疗，幸好德国医生仁伯

克帮助李娜渡过了一次次的难关。尽

管如此，伯克201 2年曾说过李娜的身

体状况可以再打两三个赛季。而在今

年3月膝伤复发后，李娜放弃了许多

比赛，包括在北美赛季前选择了休战

至今，就在不久前，李娜又一次前往

德国检查伤势情况，据悉这次检查显

示李娜的膝盖并没有好转。因为身体

原因而选择退役是最大的可能。

猜测二：师徒分手
由于卡洛斯在201 2年夏天的加

入，李娜在球场上的表现可谓脱胎换

骨，这位曾执教过海宁的阿根廷人，

带领李娜迎来了职业生涯第二春。

201 3年澳网第二次闯入决赛，美网则

首次跻身四强，今年的澳网则再进一

步，第二次捧得大满贯冠军奖杯。卡

洛斯的到来，不仅让李娜的成绩突飞

猛进，创造世界第二的个人最高排

名，甚至“ 解放”了姜山，几乎拯救了

李娜的婚姻。

然而今年李娜接连在法网和温

网遭遇滑铁卢后，卡洛斯出人意料地

宣布结束和李娜的合作，这一突如其

来的消息让中国一姐倍受打击，失去

了团队的主心骨，李娜开始迷茫也实

属正常。

猜测三：不再年轻
岁月不饶人，布沙尔、哈勒普等

年轻球员的崛起，以及科维托娃、沃

兹尼亚奇展示的青春战斗力，让人不

禁感慨李娜的老去。小威异于常人的

身体当属另类，但李娜着实有些力不

从心，从法网和温网的成绩来看，李

娜想在每项赛事都打出NO.2的水准

十分困难。

另一方面，小威在美网夺冠后虽

然表示会继续追逐下一个大满贯，但

同时也更多地谈到了自己的生活，包

括生孩子。对于32岁的李娜来说，或

许也有这样的人生计划，她感觉自己

到了该退休的年纪了。

猜测四：无心再战
澳网圆梦后，李娜追求更多荣誉的

野心或许渐渐消退了。今年温网出局

后，李娜接受采访时曾表示，自己对接

下来的硬地赛季仍充满期待，但同时她

也说了，“ 如果没有期待，没有信心，那

我就宣布退役了。”当时李娜还向媒体

自嘲道：“ 少个刺头你们就该高兴了。”

说再见，再见不会太遥远

一个月之内，关于中国网坛一姐李娜退役的消息已经第二次引起了极大的关注。昨天上午CCTV5
官方微博透露，李娜将在19日正式宣布退役，今天也恰恰是武汉网球公开赛的首个比赛日。在祖国，在
湖北的家乡退役，李娜选择了一种挺特殊的告别方式。

尽管昨天一天，关于李娜退役的说法层出不穷，媒体、武网组委会、赞助商乃至于李娜经纪公司的
人士各有各的说法，只是李娜本人和经纪人都没有明确的态度，似乎让退役的话题再次变得扑朔迷离。

一直以来，李娜的性格敢作敢当，不受拘束，然而在退役的问题上，她却一改风格，三缄其口，态度
模糊。与其纠结于李娜的各种难处，不如说，在传奇般的职业生涯中，“ 再见”两个字，确实挺难说出口。

本版撰文 青年报记者 张逸麟娜样珍惜

当时她不能参加美网就觉得非

常可惜。如果她不能参加比赛，一定

是因为伤情很重。她从小就非常坚

强，不到万不得已不会放弃。

———李娜启蒙教练夏溪瑶
作为一个老运动员能够打到这个

年龄，给中国体育带来了这么多，为中

国网球取得了里程碑的成绩，对国人

对网球的认识、推进，世界对中国网球

的理解，李娜做出了很多贡献，这是无

可置疑的。我还不是很清楚消息是不

是真的，如果这个消息是真的，我们表

示尊重，希望她的选择能让她今后的

人生更有价值、更幸福。

———出征仁川亚运的中国国家
体育代表团副团长肖天

李娜是中国超级体育明星，曾在

2011年夺得法网女单冠军，并在今年澳

网再夺大满贯冠军，她的退役，将在中

国引起轩然大波。李娜退役不仅仅是她

个人职业运动生涯的终结，对世界女子

网球来说也是个不小的损失。由于李娜

影响力巨大，她的退役，也会让在她家

乡举办的武汉网球公开赛黯淡无光。

———雅虎体育
虽然不愿相信，但还是要说再见！

我骄傲因为我的女神是李娜，加油！借

用你对山哥肉麻的表白：I will always

follow you,I will always love you !

———网友
奖杯和荣誉摆在那儿了，至于其

他的，让后人评说吧。

———网友

12小时
悬念与无悬念

自从昨天上午曝出李娜退出武

网和中网，并即将宣布退役后，关于

她将以怎样的方式告别，从1 9日开发

布会、21 日举行退役仪式，到1 9日微

博宣布退役，出现了多个版本。

其实这些悬念并不重要，有变数

的只是李娜在什么时间，以怎样的方

式退役，但娜姐真的要告别网坛，这

一点没有悬念。

昨天上午1 0点左右，CCTV5官方

微博透露，李娜将在1 9日正式宣布退

役。据知情人爆料，李娜的经纪公司

IMG将于9月1 9日召开新闻会，对外正

式宣布这一消息，李娜也将因此错过

武汉网球公开赛和中国网球公开赛

两项大赛。

昨天上午1 1 点左右，李娜中方

经纪团队核心人物王伟表示，自己对

李娜退役的消息并不知情，目前也没

有接到退役发布会的通知，当时王伟

说：“ 目前的情况是，我们有工作的

安排就会公布，如果没有我们就不会

公布。”

昨天中午1 2点左右，有媒体曝

出，王伟本人也将在今天离职，其实

一天前，王伟就曾致电相熟的媒体，

告知了自己离职的消息。王伟的朋友

则透露，他的离职是因为家庭原因，

与李娜退役没有直接关系。

昨天中午1 2点30分左右，新浪微

博表示，李娜将于北京时间今天在新

浪微博上宣布自己的最终决定。

昨天下午1 点左右，武汉网球公

开赛组委会召开了新闻发布会，赛事

外籍总监法瑞斯表示，组委会并没有

收到WTA关于李娜退赛的通知。而在

此之前的2个小时内，武网组委会召

开了紧急会议，准备好了如果李娜无

法参赛将如何处理的紧急预案。

昨天下午1 点1 0分左右，中国公

开赛的内部人士向媒体透露，李娜退

役的消息属实，并将于今天通过网络

发布退役的消息，21 日，李娜将在北

京参加中网新闻发布会时，就退役一

事与记者交流。

昨天下午4点左右，新华社撰文

称，记者从多个信息源获悉，李娜退役

的消息八成是真的了，数位不愿意透

露姓名的人士向记者承认了此事。

至于李娜是否会在中网期间举办

退役仪式，目前没有这方面确认的消

息。不过，也有知情人士称，也可能没有

退役仪式，届时李娜和她的经纪公司可

能会在中网期间举办一次新闻通气会。

李娜是中国金花的杰出代表，也

是第一个获得大满贯冠军的中国暨

亚洲选手。如果李娜确认退役，这也

意味着在WTA世界排名前十行列的选

手中，将缺席中国选手。对于中国女

子网球的未来而言，希望包括彭帅、

张帅等选手能够尽快成长起来，跻身

顶级选手行列。

[反应]

2011年6月，李娜在法网首次夺得大满贯冠军。


